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令和元年第３回定例町議会は、９月２日から２０日までの１９日間開催されました。
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平成30年度　吉富町一般会計決算
  歳入 ３４億９,６２０万２千円
  歳出 ３２億２,１０８万１千円
  差引額 ２億７,５１２万１千円
  繰越明許費 ６８５万円
  基金繰入額 １億４,０００万円

平成３０年度吉富町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について
＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

反対
岸本議員：国保に県単位化が導入され初めての決算である。今後、国の激変緩和のための財政支援

もなくなり、市町村の裁量も限定的となることが予想される。町は税の引き下げ、命、
健康を守るために最善を尽くさなければならない。１兆円の公費投入を要求すること、
一般会計からの任意の繰り入れ、１８歳未満の均等割分への補助など、力を尽くす必要
がある。困難性の根本的原因である国の政策に反対の立場から、また、町の努力を求め、
反対します。

賛成
山本議員：町には出産ができる医療機関はなく、今後に進める取り組みで、皆が喜ばれるかたちに

進んでいただくことに期待して、賛成します。

反対
岸本議員：自衛隊関連予算、学力テストへの予算執行が反対の理由です。予算案の審議の際、反

対、指摘した災害復旧については、町の責務の重要性が確認され、最低制限価格の導入
には、検討するとの回答が得られました。地方創生事業には、検証と努力、必要な措置
を求めます。また、適切な時期の補正により、財政の状況がより正確になると、指摘し
ておきます。

賛成
向野議員：総合的に判断すれば本町の厳しい財政事情の中、効果的な事業が行われたと思います。

しかし、歳出面で予算精査不足、又事業の一部未実施がなされた為、多額の不用額に
至ったのではないかと思われる。今後はこのような事がないように、努力して頂きたい
旨を申し添え、賛成します。

梅津議員：委員会で申したことにプラスして、平成３０年度の最善の予算が厳粛に、各課尽力のも
とに執行されたことを評価し、賛成します。

矢岡議員：町税の収納率については、担当課の説明では、数年前との比較、前年度との比較におい
ても良い結果を導いていると評価しまして、そのことを言い添えて賛成します。

横川議員：監査委員の意見報告書を見ても、国の査定する分については、全てクリアし全て認定さ
れていますので、同意します。

山本議員：当決算は、旧体制下のものであり、花畑町長の新体制では、住民第一、全ては住民のため
で進むことを心から切望し、また、信頼ができる行政であると期待をして、賛成します。

＜主な討論内容＞

反対
岸本議員：高齢者をめぐる状況は、とても厳しいものがあります。医療もその一つです。75歳と

いう年齢で区別し、高齢者いじめとしか思えない、この制度そのものに反対の立場から
反対します。

平成３０年度吉富町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 認
定

認
定

認
定
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反対
岸本議員：生命の維持に必要な水に消費税を掛けています。よって反対します。
賛成
矢岡議員：国家、国会での決定にのっとるものをこの場で異を唱えるのは、筋が違うというのが大方の

方の共通感覚であろうと述べて、賛成します。

歳出の主なもの
　庁舎改修工事関係	 ３３６万６千円
　社会福祉協議会助成金	 ３３６万５千円
　こどもの森空調設備更新等設計業務委託	 ４２５万１千円
　ため池ハザードマップ作成業務委託	 １,５０７万円
　給食費助成金（吉富小学校）	 ３００万円

補正予算の主なもの
　収益的収入	 ９５９万９千円増額
　収益的支出	 ２,３２７万１千円増額
　資本的収入	 １,７９０万円増額
　資本的支出	 １,９０８万４千円増額

以上３案件は、平成３０年度決算に基づく健全化判断比率及び公営企業決算に基づく資金不足比率に
ついて、監査委員の意見が付けられて、議会に報告された。

令和元年度吉富町一般会計補正予算（第４号）について
  補正予算の追加 ８,９２１万５千円
  予算総額 ３４億１,２８３万４千円

令和元年度吉富町水道事業会計補正予算（第２号）について

＜討論なし＞

＜討論なし＞

可
決

令和元年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第１号）について
  歳入歳出予算の減額 △３万５千円
  歳入歳出予算の総額 ７億７,３３９万５千円

平成３０年度吉富町奨学金特別会計歳入歳出決算の認定について

平成３０年度吉富町健全化判断比率の報告について
平成３０年度吉富町公共下水道事業特別会計資金不足比率の報告について
平成３０年度吉富町水道事業会計資金不足比率の報告について

平成３０年度吉富町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

平成３０年度吉富町水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

＜賛成討論　山本議員、横川議員＞

＜賛成討論　山本議員、中家議員＞

＜討論なし＞

＜主な討論内容＞

認
定

認
定

認
定

（人事異動に伴う人件費）

可
決

可
決
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地方自治法第９６条第２項の規定による議会の議決すべき事件を
定める条例の制定について
中津市を中心とする定住自立圏の形成に関する協定の締結等についてを、町議会の議決
すべき事件と定めるための条例。

吉富町印鑑条例の一部を改正する条例の制定について
印鑑登録証明書に旧姓を併記することを可能とするための条例改正。

職員の分限に関する手続及び効果に関する条例の一部を改正する
条例の制定について
成年被後見人等の権利の制限に係る措置の適正化を図るため、地方公務員法の一部が
改正され、同法律を引用している条号にずれが生じたための条例の一部改正。

一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について
前議案と同様の理由による地方公務員法の一部改正に伴い、同法律を引用する条文を削
除するための条例の一部改正。

吉富町立幼稚園設置条例の一部を改正する条例の制定について
子ども・子育て支援法の一部が改正され、幼児教育を無償化にするための、条例の一部改正。

吉富町災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改正する条例の制定について
災害弔慰金の支給等に関する法律の一部が改正され、災害弔慰金等支給審査委員会を設
置するための条例の一部改正。

吉富町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める
条例の一部を改正する条例の制定について
省令の一部改正により、放課後児童支援員認定資格研修の実施者に指定都市の長を加え
ることになったための条例の一部改正。

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

  補正予算の追加 ３７２万６千円
  予算総額 ３４億１,６５６万円

令和元年度吉富町一般会計補正予算（第５号）について（追加提案分）

歳出の主なもの
　役場庁舎２階書庫扉の修繕料他	 １００万円
　こどもの森給食室冷凍庫の買替費（落雷による）	 １２万６千円
　吉富フォーユー会館北側駐車場側溝改修（修繕）工事費	 ２６０万円
＜賛成討論　山本議員＞

＜賛成討論　岸本議員、山本議員＞

補正予算の主なもの
　収益的支出	 ５４万円増額
　資本的収入	 ９５０万円増額
　資本的支出	 １,０００万円増額

令和元年度吉富町下水道事業会計補正予算（第２号）について

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

可
決

可
決



条
　
　
　
　
例

人
　
　
　
事

2019.11 5

第３回定例議会報告

吉富町消防団員の定員、任用、給与、分限及び懲戒、服務等に関する
条例の一部を改正する条例の制定について
成年被後見人等の権利の制限に係る措置の適正化を図るため、地方公務員法の一部改正
に伴い、同法律を準用する条文が削除されるため、及びその他所要の規定を整備するた
めの条例の一部改正。

教育長の任命について
令和元年１０月４日をもって任期が満了する皆尺寺	敏紀氏を再度任命したいので、法の
定めるところにより、議会の同意を求めるもの。

教育委員会委員の任命について
令和元年９月３０日をもって任期が満了する寺岡	好信氏の後任として、向野美和子氏を
任命したいので、法の定めるところにより、議会の同意を求めるもの。

吉富町水道事業給水条例の一部を改正する条例の制定について
消費税法の一部改正に伴い、必要な事項を定めるための条例の一部改正。

吉富町下水道条例の一部を改正する条例の制定について
前議案と同様、消費税法の一部改正に伴い、必要な事項を定めるための条例の一部を
改正するものであります。

可
決

同
意

同
意

可
決

可
決

　議員提出案件 発 議 等

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

反対
岸本議員：この条例案は、消費税の増税を前提としたものです。増税に反対なので反対します。
賛成
山本議員：先日の千葉での災害の時も、水道が止まり大変困る事が起きた。我が町ではそのようなこと

がないように、応援の意味を込めて賛成します。
矢岡議員：国家、国会での決定にのっとるものをこの場で異を唱えるのは、筋が違うというのが大方の

方の共通感覚であろうと述べて、賛成します。

反対
岸本議員：消費税増税に反対の立場から、反対します。
賛成
矢岡議員：大方の方の共通感覚がそうであろうと述べて、賛成します。

議会報告会の実施について
　議会報告会を実施するにあたり、議会の議決を求めるもの。＜討論なし＞

議員派遣の件
　議会報告会を実施するにあたり、議員を派遣することについて
　議会の議決を求めるもの。＜討論なし＞

天皇陛下御即位奉祝賀詞決議
　天皇陛下の御即位を祝すため。＜討論なし＞

天皇陛下御即位奉祝福岡県民の集い
（是石議長出席）

可 決

可 決

可 決
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※地方自治法第96条第２項の規定による議会の議決す
べき事件を定める条例の制定（可決）

質  疑  山本委員
	 今回の条例は、中津との協定を定めることが決まっ
たときに議決案件として我々が関与するだけ、あと
は全協とかで確認するということですか。

答  弁  企画財政課長
	 定住自立圏の形成の協定、変更、廃止を議会が議決
することができることが今回の趣旨です。内容につ
いては、全協で報告します。

質  疑  山本委員
	 今想定している予算規模はどれぐらいですか。
答  弁  企画財政課長
	 協定が想定される内容は、３つあり、一つは、生活
機能の強化で、そこでは小児の救急医療体制等を。
２つ目は、ネットワークの強化で、コミュニティバ
スや広域観光のネッ
トワークなどを。３
つ目は、圏域マネジ
メントの能力の強
化で、職員相互の交
流、研修等を。それ
に伴う事業費は、今

後、協議で見えてきます。
意  見  山本委員
	 予算というものは限られているものであり、十分町
民との対話、今、町民にとって何が必要なのか、そ
の辺は十分検討した上で、また議会のほうに示して
いただければということで賛成の意見とします。

意  見  矢岡委員
	 広域の行政は将来的には必然となってくるものと思
い、賛成します。

※吉富町印鑑条例の一部を改正する条例の制定（可
決）

質  疑  山本委員
	 旧姓の記載ができることになるとのことですが、女
性の場合は下の名前で印鑑を登録する方が結構いる
のではないですか。
　※答弁なし

※吉富町立幼稚園設置条例の一部を改正する条例の制
定（可決）

質  疑  山本委員
	 幼稚園の分が、３歳から５歳まで無償化に国の法律
で改正されることによる幼稚園条例の改正と聞いた
が、３歳未満の保育園児はどうなるのですか。
　※所管委員会外の質問であり、答弁なし

総務文教委員会経過
（中家委員長） ９/11開催

↑
次ページ上段に続く

委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑（答弁）、意見から抜粋）

令和元年（９月定例会）　議案審議結果

議案番号 議　案　等　の　名　称
審
議
結
果

角
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賛　
　

成

反　
　

対

議　案
第39号

吉富町水道事業給水条例の一部を改正する条例の制
定について

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議　案
第40号

吉富町下水道条例の一部を改正する条例の制定につ
いて

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議　案
第42号

平成30年度吉富町一般会計歳入歳出決算の認定につ
いて

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議　案
第43号

平成30年度吉富町国民健康保険特別会計歳入歳出決
算の認定について

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議　案
第44号

平成30年度吉富町後期高齢者医療特別会計歳入歳出
決算の認定について

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議　案
第47号

平成30年度吉富町水道事業会計剰余金の処分及び決
算の認定について

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

◎議決日：令和元年９月定例会（６日、20日）（採決が分かれた議案の採決結果）
「○」…賛成　「●」…反対「議長」…議長職のため表決に参加しない・可否同数の場合、議長が裁決する

「‐」…当日、欠席等により表決に参加しない
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※平成30年度吉富町奨学金特別会計歳入歳出決算の認
定（認定）

質  疑  山本委員
	 他の町より貸し付ける金額が多いのに返済期間が短
いのは、本人にとってかなり厳しいものになる。次
の検討のときに考えてもらえないですか。

答  弁  教務課長
	 返済期間は就学年の２倍の８年ですが、今後、検討
したいと思っています。

質  疑  山本委員
	 卒業する前と入学するときにやっぱりお金が要りま
す。一時金的なものも検討してもらえませんか。

答  弁  町長
	 十二分に検討して、その方向で進められたらいいの
かなと思います。

答  弁  教務課長
	 今いただいた御意見、返済を無理のないような期間
を含めて検討はさせていただきます。

質  疑  横川委員
	 その年によって奨学金を求める方が急にふえること
も考えられるが、今までのように補正対応をすると
いうことですか。

答  弁  教務課長
	 当初予算の編成時において、その定数までマックス
借りられるというような形での予算編成を今後も考
えていきたいと思っています。

福祉産業建設委員会経過
（梅津委員長） ９/11開催

↑

※吉富町災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改
正する条例の制定（可決）

質  疑  岸本委員
	 「委員会に関して必要な事項は町長が定める。」と
あるが、どういうことがありますか。委員会の人数
や任期など、わかっていることがありますか。

答  弁  健康福祉課長
	 事案が発生したときに委員を任命し、委員会を開く
ので、任期はありません。委員会のメンバーは医
師・弁護士・その他町長が必要と認めるものとなっ
ています。

※吉富町水道事業給水条例の一部を改正する条例の制
定（可決）

質  疑  岸本委員
	 工事契約で消費税が10％になった時はどうなるので
すか。

答  弁  上下水道課長
	 今から発注する工事は、完成が10月１日をまたいで
いきますので、９月中の契約であったとしても10％
で支払います。

意  見  岸本委員
	 消費税増税に反対、もともと水道水に消費税を掛け
ることに反対なので、その立場から反対します。

※吉富町下水道条例の一部を改正する条例の制定（可
決）
質疑・意見　なし

※平成30年度吉富町国民健康保険特別会計歳入歳出決
算の認定（認定）

質  疑  岸本委員
	 差し押さえの件数と内容を教えてください。
答  弁  健康福祉課長
	 預貯金の差し押さえが２件、給与が１件、生命保険
の受け取りに関して１件、捜索が３件の計７件で
す。

質  疑  岸本委員
	 一般会計からの任意の繰入は途絶えて何年かなる
が、今後どうなるのですか。

答  弁  健康福祉課長
	 ここ数年、国保医療費等が下がっています。繰り入
れは、今のところは考えていません。

質  疑  岸本委員
	 ジェネリック薬品の吉富町の普及の推移を教えてく
ださい。

答  弁  健康福祉課長
	 年々増加の傾向にあります。
質  疑  是石委員
	 国保にとってどれくらい有益なのですか。
答  弁  健康福祉課長
	 使う薬品によって、３割から、大きいところは７割
程度安くなるということを聞いております。

質  疑  岸本委員
	 町民一人当たりの医療費の推移を教えてください。
答  弁  健康福祉課長
	 県内でも現在上位の位置
にあります。

次ページ上段に続く
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質  疑  岸本委員
	 特定健診の受診の推移と二次健診の状況について教
えてください。

答  弁  健康福祉課長
	 受診者は増加しています。健診受診率も、県内でも
高い受診率になっています。二次健診については、
アルブミン尿や糖化インシュリン検査等を町独自で
行っています。

意  見  岸本委員
	 県単位化後初めての決算で、今後激変緩和措置、市
町村の裁量などが心配されます。国に１兆円の公費
投入を要求すること、任意の一般会計の繰り入れ、
18歳未満の均等割分への補助など、最善の努力が必
要です。根本的な原因である国の施策に反対である
こと。さらに町の一層の努力を求めたうえで反対し
ます。

※平成30年度吉富町後期高齢者医療特別会計歳入歳出
決算の認定（認定）

質  疑  岸本委員
	 75歳以上の方の１人当たりの医療費は幾らぐらいで
すか。

答  弁  健康福祉課長
	 今の医療費から計算すると、１人１件10万円程度に
はなると思われます。

意  見  岸本委員
	 高齢者をめぐる状況は、年金も含めて厳しいもので
す。75歳という年齢で区別し、年々高齢者いじめと
しか思えない施策を押しつけている制度に反対で
す。

※平成30年度吉富町公共下水道事業特別会計歳入歳出
決算の認定（認定）

質  疑  岸本委員
	 受益者負担金一括納付報奨金は、何名分ですか。
答  弁  上下水道課長
	 全部で９パターンあり、総計では68名の方が対象と
なっています。

※平成30年度吉富町水道事業会計剰余金の処分及び決
算の認定（認定）

質  疑  岸本委員
	 徴収区分の団体用は、町、
学校とかのほかに、どこか
ありますか。

答  弁  上下水道課長
	 小犬丸の県営住宅は、個別
ではなくて、町が県に一括
で徴収しています。

意  見  岸本委員
	 本町が水道事業に対してとても努力していること
は、十分にわかっていますが、水に消費税を掛けて
いるので、反対いたします。

意  見  是石委員
	 県営住宅の水道メーターの件です。検針メーターの
管理は、あくまでも県にあります。町の検針メー
ターでは問題があるということでした。住民自身の
検針ではなく、町の検針員での検針ができるような
折衝をお願いして、賛成します。

※令和元年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算
（第１号）（可決）
質疑・意見なし

※令和元年度吉富町水道事業会計補正予算（第２号）
（可決）

質  疑  岸本委員
	 他会計補助金は、任意ではなくて、決められた補助
金なのですか。

答  弁  上下水道課長
	 今年度、大きな修繕工事を予定しています。その関
係で、赤字の予算となることが想定をされたので、
臨時的な措置をお願いしています。

質  疑  是石委員
	 古い配管の交換は、下水工事をする時にアスベスト
管から替えてきたと思うが、現状はどうですか。

答  弁  上下水道課長
	 下水道の進捗に伴う布設替えにより、今、町内には
アスベスト管は存在していません。

質  疑  是石委員
	 末端に行くと、時間帯で水道圧が低くなると聞き
く、そういう苦情が入っていると思うが、ループ化
は検討していますか。

答  弁  上下水道課長
	 滞留して水が出ないようなループ化の検討はしてい
ます。

※令和元年度吉富町下水道事業会計補正予算（第２
号）（可決）

質  疑  太田委員
	 １,０００万円の増額補正の理由は何ですか。令和元
度年の工事は、何カ所でどの地区ですか。

答  弁  上下水道課長
	 労務資材単価のアップで、４００万円ほどの増額、
今年度から残土の処分を町が指定した場所に持って
いき、処分をしてもらう費用の増額に約６００万円
です。令和元年度の工事は、広津上で２地区、幸子
古で１地区、土屋で２地区、鈴熊で１地区計６地区
です。

↑
福祉産業建設委員会経過	つづき
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※平成30年度吉富町一般会計歳入歳出決算の認定(認定)
〔歳入の質疑・答弁〕
質  疑  中家委員
	 町税の徴収率が昨年に比べ０.６６％アップしている
が要因は何ですか。

答  弁  税務課長
	 平成29年度から滞納者の対応のマニュアルをつく
り、滞納者に対して、可能な範囲で徴収を行ってき
ました。

質  疑  矢岡委員
	 平成17年当時に比べ徴収率がかなり下がっている
が、戻すとしたら重い数字ですか。容易な数字です
か。

答  弁  税務課長
	 不可能な数字ではありませんが、昨今の状況を考え
ると、来年度にすぐ届くには非常に難しい数字で
す。今の徴収、マニュアルに沿った滞納処分をして
いけば、数年後には可能と考えます。

質  疑  山本委員
	 漁港使用料の減収の理由と、利用に制限がかかって
いた時は、料金に割引があったのですか。

答  弁  産業建設課長
	 廃船等により、前年と比べて減少しています。割引
はしていません。

質  疑  岸本委員
	 放課後児童クラブ利用料減免事業補助金の利用者は
何人ですか。

答  弁  健康福祉課長
	 ７名です。
質  疑  中家委員
	 企業版ふるさと納税に本町は取り組んでないと思う
が、町内の企業が他の自治体に企業版ふるさと納税
をしていますか。あった場合、今後どのような対策
をすべきか教えてください。

答  弁  税務課長
	 ふるさと納税をした場合、法人町民税の申告書に上
がってきます。私の記憶の限りでは町内１社は、毎
年度しているところがあります。

答  弁  企画財政課長
	 来年度から総合戦略でも、ふるさと納税の活用につ
いて検討をし、企業版ふるさと納税に取り組むか決
めたいと思っています。

〔歳出の質疑・答弁〕
質  疑  山本委員
	 道路案内板にマルシェ会場への誘導（どこでやって
いるかわからないということも聞きます。）をする

ようなことはできないですか。
答  弁  産業建設課長
	 案内については、旗を設置する検討をし、進めてい
るところです。

質  疑  山本委員
	 明るい町づくり活動補助金は、何件でどのような活
動をしたのですか。「広報よしとみ」に、活動して
いる人を紹介してはどうですか。

答  弁  企画財政課長
	 今年の対象は４団体でした。頑張っていらっしゃる
人を紹介したいと思っています。

質  疑  岸本委員
	 町内巡回バスの利用者は、どの程度増えたのです
か。

答  弁  総務課長
	 平成30年度中の利用者が１万２３２人、29年度が
９,０５０人、１,１８２人増えています。

質  疑  山本委員
	 台風などで運行中止の判断は、いつ、どの場面でし
ているのですか。運行中止が決まった後は体の不自
由な人などは、動けない。「今から回るバスが最後
です」などの放送はできないのですか。

答  弁  総務課長
	 台風が来るたびに課長会を招集し、協議し、決定し
ています。風が吹いている時点で「今から運行を中
止します。」というのは、ありませんでした。

質  疑  山本委員
	 交通安全対策費に関連し、平成24年に通学路の緊急
合同点検を町関係課、学校、警察でしたと思うが、
この間道路、建物も変わっている。定期的にしなく
て良いのですか。

答  弁  教務課長
	 一昨年、県からブロック塀の関係等もありました。
防犯の意味でも点検を定期的にしています。

質  疑  山本委員
	 高齢者ドライバー向けの運転装置設置費助成金など
を出しているところもあるが、町としての対策はし
ていますか。また、国や県でしていることを町とし
て調べていますか。

答  弁  総務課長
	 踏み込みして急発進するようなものを防止する装置
があります。導入するように検討をしたいと思って
います。

質  疑  梅津委員
	 チャレンジショップが高評価を得ていることを確認
していますか。

答  弁  産業建設課長
	 他の商工会や、他の市町村から視察に来られた実績
はあります。広く全国的に知られているような状況
にあるとは、思っています。

予算決算委員会経過
（太田委員長）

９/12開催

↑
次ページ上段に続く
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質  疑  山本委員
	 アルコールを出すことはできないのですか。サラ
リーマンが帰りにちょっと飲んで帰れるようなこと
を考えてはどうですか。

答  弁  町長
	 女子集客の町にアルコール。非常におもしろい意見
だと思いました。お店でお酒が出せるような地域な
のかも考えたいと思います。

質  疑  梅津委員
	 駅前は、自転車の盗難などもあり、風紀が悪いとこ
ろ。チャレンジショップができて怖い場所のイメー
ジから明るくなったとの声は、届いていませんか。

答  弁  産業建設課長
	 チャレンジショップが開業する前と現在とでは、中
高生がたむろすることが比較的少なくなったという
点では、よい結果になったのではないかと思ってお
ります。

質  疑  角畑委員
	 ５年毎にある漁業センサス実査調査は誰がしたので
すか。

答  弁  総務課長
	 漁業協同組合の役員の方と職員の方にお願いをした
と記憶しています。

質  疑  岸本委員
	 障害児学童保育事業はどこに委託し、何名の方が利
用していますか。

答  弁  健康福祉課長
	 豊前市のひまわり学童で、３名が利用しています。
質  疑  中家委員
	 ごみ収集処理費が、前年度に比べ２００万円程度増
えているが、理由は何ですか。

答  弁  住民課長
	 持ち込みのごみの収集量と施設の一部更新に伴う増
加です。

質  疑  山本委員
	 界木地区ほ場整備工事の受益者負担金の単価は決ま
りましたか。

答  弁  産業建設課長
	 １反当り８万８,０００円程度です。
質  疑  山本委員
	 水産資源育成事業費でエビの放流をしていたが、ど
うなったのですか。今後も組合負担にするのです
か。

答  弁  産業建設課長
	 30年度については、漁業協同組合が負担をし、放流
を実施いたしました。今後は、町、組合ともに負担
をすることになっています。

質  疑  岸本委員
	 消費生活相談業務委託の実績を教えてください。
答  弁  産業建設課長
	 平成30年度相談件数は35件で、解決をしています。

内容としては、還付を受けられる、新聞勧誘、電話
の料金が安くなるとか、そういったものが近年多く
なっています。

質  疑  角畑委員
	 佐井川橋補修設計は、どのような補修をするのです
か。

答  弁  産業建設課長
	 橋台と橋脚に地震等があったときに、その揺れを吸
収するものを設置するための設計と、本体への水の
浸透を抑えるための設計、橋面舗装、高欄の補修で
す。

質  疑  是石委員
	 側道を付ける話もあったと思うが、そのように考え
ているのですか。

答  弁  産業建設課長
	 構造的には、今の橋を広くすることはできません。
質  疑  梅津委員
	 町道に傷んでいる箇所が多数あるが、どのように対
応していますか。

答  弁  産業建設課長
	 職員が一時的に補修を実施しています。今年度は早
い時期から特に悪い部分の補修をしようと考えてい
ます。

質  疑  矢岡委員
	 県景観整備事業は「けやき通り」のことと思うが、
けやきが枯れてかなり切られている。枯れた理由が
わかりますか。

答  弁  産業建設課長
	 木肌とかを見たときに、剥がれたり、枝が部分的に
枯れている、多分根が広く張れないのと、アスファ
ルトで舗装されていますので、雨水が浸透せず、必
要な水分が根まで行かないというのが一番の原因で
はないかと思います。

質  疑  山本委員
	 駅周辺整備費の不動産鑑定委託料は、通勤者の月極
め駐車場設置のためとのことだが、住民からの嘆願
やアンケートの結果からですか。

答  弁  産業建設課長
	 駐車場にとめられないという声を聞きました。現
在、月極めの駐車場とあわせて、有効な土地として
使うことを考えています。

質  疑  岸本委員
	 漁港航路の浚渫のことに関連し、災害復旧は町の第
一義的な任務だと現執行部は考えますか。

答  弁  産業建設課長
	 いざ災害があれば、災害対応で当然するべき、これ
は町の責務だと思っています。

質  疑  横川委員
	 災害対策費の消耗品費と食糧費の支出内容を教えて
ください。

↑
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答  弁  総務課長
	 備蓄物資、職員夏用作業
服代76人分、災害避難訓
練の際の炊き出し訓練用
材料代です。

質  疑  山本委員
	 町指定の避難所で耐震診
断が終わっていない所が
ありますか。

答  弁  総務課長
	 避難所は町の施設だけではなく、お寺やお宮とかも
指定しています。そのような所は、耐震診断ができ
ていないかもしれません。今は、把握していませ
ん。

質  疑  岸本委員
	 吉富小学校でのいじめ、不登校の現状、解決はして
いますか。

答  弁  教育長
	 平成30年度の報告では、いじめが６件、不登校が７
件です。全部解決しています。

質  疑  山本委員
	 英語教育が義務化されますが、英会話ふれあい事業
の縮小や、置き換える検討をしていますか。

答  弁  教務課長
	 単年度で今年度は契約をしています。今までと同じ
ような形では、違ってくる部分も含めて、現在検討
をしているところです。

質  疑  岸本委員
	 小学校費の中の消耗品費には、学力テストの費用も
入っていますか。

答  弁  教務課長
	 入っています。
質  疑  梅津委員
	 直近の子ども会育成連絡協議会の助成金交付団体数
と加入者数、活動内容を教えてください。

答  弁  教務課長
	 平成30年度の実績としては、６地区で、加入数は、
１０２名です。活動については、玉入れ大会やカル
タ大会等、例年の事業と同じように、任意団体の子
ども会育成連絡協議会が実施しています。

質  疑  梅津委員
	 小学校で郷土芸能を学ぶ機会をつくってもらうこと
はできませんか。

答  弁  教育長
	 現在、小学校、中学校ともコミュニティスクールが
だんだん盛んになってきており、吉富の歴史文化、
神楽等について学んだり、調べたり、そして、実技
の指導を受けたりするような場を総合的な学習の時
間で設けています。

質  疑  岸本委員
	 生涯学習教室で、以前していた英会話教室は開催で

きませんか。
答  弁  教務課長
	 前年度の教室の応募状況や、１日教室の反応やアン
ケートを参考にして、最終的には教育委員会で決め
ています。

質  疑  山本委員
	 自治法では、予備費の流用は、無制限にして良いと
の解釈ではない。今回の決算には、流用、充用がか
なりあるが、これをすると議会は議決の必要がな
く、自分たちの判断基準では見られない。十分考え
ていただきたい。

答  弁  町長
	 今までの慣例とかで流されてきたものであります。
信用に値する行政を全うしていきたいと思っていま
す。

〔実質収支に関する調書の質疑・答弁〕
質  疑  梅津委員
	 担当部局は吉富町の財政は安泰、新町長は厳しいの
で財政の強靭化を図りたいということだが、基金の
積み立てはあるが厳しいのですか。

答  弁  企画財政課長
	 第２次の財政計画の中での町債の推移では、町債の
残高は少なくなっていくということで、見通しとし
てはいい方向にあるのかと思っています。また、貯
金（基金）についても、若干いい方向では進んで
いっているのでは思われますが、年々公債費に反映
されてきますので、厳しくなっているということは
間違いがありません。ただ、そう悲観するものでは
ないところで組まれていると思います。

質  疑  中家委員
	 平成19年度と比べてみると町債はすごく増えてい
る。下水道、水道事業にも債務があり、これだけ借
金が増えて大丈夫なのですか。

答  弁  企画財政課長
	 町債は、大きく２つの種類あり、臨時財政対策債は、
交付税が国の財政も厳しいので、その分を町が借金を
してください、その借金の元利償還の部分は１００％
今年度で基準財政需要額に算入します。その臨時財政
対策債が、町債の約半分占めています。それについて
は、１００％交付税算入されるということを前提にし
ますと、借金は、それを引いたところで考えてもいい
のかと思います。基金のほうは予定どおり維持してい
ますので、町債については、大きな事業をしない以上
は、財政的には、公債費の伸びはまだ耐えて行けると
思っています。ただ、今後のどういった事業をどうい
うふうにやっていくかによっては、これは違っていく
ものだと思っています。

↑

↑
次ページ上段に続く
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〔決算全般の質疑・答弁〕
質  疑  向野委員
	 吉富町にはたくさんの公共施設があり、今後維持し
ていくためには修繕、改修と色々費用が掛かりま
す。今後の公共の施設維持を補うような基金をつく
る考えはないのですか。

答  弁  企画財政課長
	 基金の中で、財政調整基金は突発的な事業や何か発
生したときに充てられるものです。この財政調整基
金の確保というのが重要であると思っているところ
です。

意  見  山本委員
	 当初予算は、当時の議会が問題視して否決をしまし
た。当決算案には、過去と決別の意味としまして不
承認と異議を申します。

意  見  岸本委員
	 米軍基地化が進んでいる自衛隊関連予算、学力テス
トの予算の執行の二点が反対理由です。予算案で反
対理由とした最低制限価格の導入については、前向
きな答弁、災害復旧については、町の第一義的であ
るとの答弁がありました。歳入歳出ともに可能な限
り減額補正をしていただきたいと思い、反対の意見
とします。

意  見  梅津委員
	 平成30年度一般会計予算にあるべき予算がないから
といって、反対することは反対という意味で賛成討
論もしました。予算執行にあたり各課一所懸命尽力
されていると判断し、歳入歳出決算についても賛成
します。

意  見  矢岡委員
	 内容に指摘するような箇所もありますが、当決算に
賛成します。

※令和元年度吉富町一般会計補正予算（第４号）（可決）
質  疑  山本委員
	 今回の補正予算は、消費税が10％に上ることを前提
での予算書でしょうか。

答  弁  企画財政課長
	 歳出の一部については、契約等に要する費用として
は10％が考慮されているものが含まれています。

質  疑  山本委員
	 社会資本整備総合交付金（道路整備分）は、どこの
分ですか。

答  弁  産業建設課長
	 佐井川橋の補修に伴うものです。
質  疑  岸本委員
	 地域猫活動支援事業補助金について、活動している
のは、昭和通りと小犬丸の２グループですか。

答  弁  住民課長
	 小犬丸と昭和通りの両方をあわせた１団体からの申
請です。

質  疑  山本委員
	 環境性能割交付金とはどういうものですか。
答  弁  税務課長
	 令和元年９月30日に都道府県が課税主体である自動
車取得税が廃止となり、10月１日から軽自動車の取
得については、市町村が課税した軽自動車税の環境
性能割が新設されるようになります。

質  疑  是石委員
	 ため池ハザードマップについて、上毛町の大ノ瀬池
は、大きな池なので影響が大きいと思う。考慮しな
いのですか。

答  弁  産業建設課長
	 現在、上毛町が大ノ瀬池のハザードマップを作成す
るということを聞いており、その時期が来ましたら
調整とか協議等はしたいと思っています。

質  疑  山本委員
	 漁港管理費の委託料の予算は、港内の分という説明
だったが、来年向けになるのですか。

答  弁  産業建設課長
	 泊地内の調査で、令和２年度泊地浚渫を今現在計画
しています。

質  疑  矢岡委員
	 教育総務費の給食費助成金で、給食費の未払いの家
庭に対しての対応はどうなりますか。

答  弁  教務課長
	 未払い、おくれがあった場合は、この助成金の対象
からは外すというようなことで現在は考えていま
す。

質  疑  岸本委員
	 無償化の問題については、どのように考えますか。
答  弁  教務課長
	 給食費の無償化は、花畑町長の公約でもありました
ので、早急な対応で３分の１助成から（始めたが）
それを段階的にとか全額となれば相当の金額が必要
になってきます。財政とも相談をしながら町の政策
との優先順位もあります。無償化に向けての一歩目
ということで認識しています。

質  疑  山本委員
	 借金には公債費がついてくる。必ず最優先されるべ
きお金であり、なければ新しいことができる。今
後、公債費はどの様にしていくか聞かせてくださ
い。

答  弁  企画財政課長
	 第２次財政計画の中期の見通しよりも、いい方に傾
いています。条件によっていろいろ話は違ってきま
すので、しっかり精査した形で町債も組むようには
したいと思っています。

↑
予算決算委員会経過	つづき
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加齢性難聴者の補聴器
購入への補助について

問 難聴になると聞こえに
くく、会話しにくいな

どから、引きこもりがちにな
り、認知症やうつ病につなが
ると言われている。軽症のう
ちに補聴器をつけることが望

ましいが、高額のため、困難である。田川市のように
補聴器購入に補助はできないか。

答 町長
現在、加齢による難聴に補助はしてません。吉

富でも、できるのであれば、少しずつでも進めたいと
思います。

問 磁気ループはその影響下において、補聴器を操
作することで不必要な雑音を拾わず、難聴者は

よりクリアに聞くことができる装置である。これを設
置することで講演会、説明会等の参加者は、聞き取り
やすくなる。町として所有し、民間へも貸し出せば大
いに活用できる。費用はいくらか。

答 総務課長
インターネットからの情報だが、20万円弱です。

問 庁舎に設置し、民間への貸し出しもして欲しい。

答 総務課長
現在、庁舎内でのやり取りにおおきな支障が出

ているとは聞いていない。貸し出しも含めて、費用対
効果を検証し、役場全体で検討したい。

問 不燃ごみの収集は、月に１回、指定された数少
ないごみステーションに持っていかねばならず、

徒歩でスプレー缶などの不燃ごみを運ぶ高齢者にとっ
て大きな負担になっている。粗大でないものについて
は、可燃ごみと同じところで収集できないか。

答 住民課長
地区によって困難性があることは認識している。

現在ルールが定着している中で、大きさによって場所
を変えるとなると混乱が予想される。ただし、収集場
所を増やすことは可能なので自治会で協議、申し出が
あれば対応できます。

問 平成30年度決算を見ると、利用者が増加ととも
に町の負担が減額されている。今後コミュニテ

イバスとセッテイングされればますます増加が見込ま
れる。高齢者に対する減免をお願いしたい。

答 総務課長
乗客のほとんどが高齢者であり、減免すると

運行経費そのまま委託料として支払うことになる。
１００円の最低限の負担をお願いしたい。

問 完全無料を求めているわけではない。せめて回
数券を発行して幾分かでも安くするというのは

どうか。

答 総務課長
回数券についてはぜひ前向きに検討します。

※他に「高齢者の様々な実態、認知症高齢者等個人賠
償責任保険事業について」質問しました。

岸本加代子 議員

↑
次ページ上段に続く

巡回バスの料金の減免について

庁舎内に難聴者のための携帯用磁気
ループを設置することについて

粗大でない不燃ごみの収集場所の改善に
ついて

災害時の給食食材の廃
棄について

問 災害など学校休校時の
給食材料の廃棄問題に

町ではどう対応・対策をして
いるのか？

答 教務課長
災害等で休校になった

場合、前日までに納品された物は、休校日以降に持ち
越して使用をしたり、次回分をキャンセルし、発注し
納品された食材は献立を一部変更するなど、廃棄には
ならないように対応しているところです。

問 例えばその日の使い回しができない食材の部分
に関して、町の災害備蓄を活用できないか。備

蓄品には、賞味期限、消費期限というのがあり。そう
いう時に当てはめて利用しては？

答 総務課長
備蓄品につきましては、計画的に毎年購入して

います。給食で備蓄品を使って下さいということは、
今のところ考えておりません。

答 教務課長
教育委員会としても、防災時に非常食として食

べてという経験というのは、非常に大事な経験かなと
は思っています。ただ、お米は自校式で全部を炊いて
おり、お米自体も給食センターから搬入されるもので
はありませんので、災害等で影響を受ける部分として

山本 定生 議員
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↑
山本議員つづき

は、御飯については少ないかなと考えています。

問 青少年のスポーツ振興について。２０２０年オ
リンピック年に向けて、町でスポーツを通じた

取り組みを行ってみては？今回のオリンピックには、
別個に学校自治体枠がある。御存じですか？吉富町か
ら派遣、町長が団長、教育長、体協の会長が副団長に
なって子供たちを連れていけば、一生に一度の記念に
なる。そういう取り組みは今までなかったんですか。

答 企画財政課長
大変申し訳ないんですが、そういった企画につ

いては知りませんでした。

問 吉富町は昔から、体協が良くやって頂いて、ス
ポーツが盛んな事は十分承知しています。町長

の得意分野というものを生かして、町がスポーツでア

ピールができないものか。

答 町長
就任当初に駅伝大会のことを発案させて頂いて

います。私も実はスポーツ振興は健康なまちづくりへ
の特効薬と考えておりまして、九州中学高等学校ゴル
フ連盟から、九州選抜のチームの監督に推挙されまし
て、職務に影響の出ない範囲で承諾をさせていただい
たところであります。スポーツを通じて微力ではあり
ますが頑張っていきたいと考えています。

意 最後に職員の皆さんにお願いです。皆さんが何
をしたいか、なのではなくて、住民は何を困っ

ているのか、何が足りていないのか、どうすれば幸福
に住めるのだろうかを、いま一度考えて行政運営をこ
れからも頑張ってほしいと願います。

※上記の外、２項目の質問をしています。

問 人生百年時代が到来す
る日本、少子高齢化が

加速する中、あらゆる世代が
生きがいを持って元気に暮ら
していける、継続可能なまち
づくりが必要です。そこで、
本町の財産であります町有地

の有効的利用または活用していくことを検討する必要
があると考えます。本執行部の答弁をお願いします。

答 企画財政課長
普通財産は、土地を貸すことによって得る地代や、

土地を払い下げることで得る代金などによって、財政に
寄与し、民間と同様に管理し、所有する財産です。この
公有財産の利活用は、平成21年に策定した都市計画のマ
スタープランに基づいた土地利用の基本的な方向性、そ
こを踏まえ周辺地域との調和を図り、立地環境のよい物
件については、民間への売却にも今取り組んでいます。
購入に関する問い合わせは数件ありますが、具体的な手
続までには至っていないというのが現状です。今後は各
課横断的な調整を図り、人口や産業の動向と、それに伴
い発生するであろう土地利用の需要等を見通して、地域
住民や有識者からの意見も聴取し、民間活力の導入等も
考え、課題解決につなげていきたいと考えています。

問 ２０１４年第二次安倍改造内閣発足と同時に打
ち出された地方創生、人口減少や地域経済の縮

小、東京一極集中を解決するために進めてきましたが、
地方の人口減少に歯止めはかからず、都市部への集中
は現在も続いています。本町の現在までの定住化対策
として、執行部の取り組み、または予算別の実績等、
特に効果を教えてください。

答 企画財政課長
定住化奨励金制度は、平成18年度から平成30年

度までの13年間で新規の家屋の取得者に、２７４件の
奨励金を交付しています。なお、この制度は、社会資
本整備総合交付金の対象となり、国の交付金を一部活
用して実施した事業です。他には移住定住施策のさら
なる充実を図る目的で、平成28年度から新婚世帯家賃
の補助制度と、空き家バンクの制度を創設しました。
これらの制度は、時限を設け継続の有無を定期的に検
討することにしています。現在では、どの制度も一定
の効果を上げていると認識していますが、事業の今一
度の効果や財政状況等も鑑みて、適切な判断を行ない
たいと考えています。この定住化施策は、移住者や転
入者を獲得だけではなく、もう既に長くこの吉富町に
住んでいる方々も含めた全ての町民に対して、住みよ
い町づくりをすべきではないかと思っています。問題
点や、新しい施策、政策という部分については、補助
金や助成金頼みの移住定住の政策には限界があり、そ
れらの政策を契機として移住者を呼び込むのはいいの
ですが、その後が本題になるのではと思います。

本町の町有地の有効的な
利用や活用について

向野 倍吉 議員

定住化対策の効果と問題点。今後の
定住化に向けての新しい政策について

青少年スポーツの振興について
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問 現在行っている共同事
業は何がありますか。

答 企画財政課長
本町が連携する一部事

務組合としては、京築広域市
町村圏事務組合、吉富町外一
市中学校組合、豊前市外二町

清掃施設組合、吉富町外1町環境衛生事務組合、京築地
区水道企業団などや広域連合としては、国民健康保険、
後期高齢者医療保険、介護保険などがあります。また、
９月議会において、中津市を中心市とする九州周防灘
定住自立圏への加入について、協定書締結の手続きに
向けた条例案を提出しています。

問 現状の課題・問題点は？

答 企画財政課長
時代の流れや住民の利用需要に対応するため事

務組合を構成し、施設や設備を設置し、共同運営を展
開していますが、経年劣化による老朽化が進み、改修
や更新が必要となる一方、維持管理に必要な財源が縮
小されるなど、年々厳しくなっているのが課題です。

問 今後の取り組みは？

答 企画財政課長
住環境が整備・充実する一方で、高齢者等世帯

への継続的な公共サービスを確保するため、各市町単
独では処理することが困難な事務を共同で行うことに
より、相互に足りない部分は補い、広域で対応すべき
部分は広域で対応し、再考すべき時期を迎えた時は、
近隣で手を合わせ、財政の効率化を見据え、共同の事
務のあり方について協議します。

問 自治体として合併は、どう考えますか？

答 町長
広域でできるものは広域でと考えています。市

町村合併については、市町村合併の「が」の字もござ
いません。

問 団地入口の「オートロック化」後の検証は？

答 健康福祉課長
今回初めてオートロック化ということで、入居

当初は鍵を持たずに外出し、中に入れないなどの問題
があったが、現在は解消されています。

問 外部からの侵入者に対しては安全か？

答 健康福祉課長
一般の賃貸住宅に比べて防犯性能が劣っている

ということはないと思いますが、一部壁を乗り越えや
すくなっている場所があると聞いています。防犯対策
については、今後検討していきます。

中家 章智 議員

広域行政のあり方に
ついて

別府団地の安全対策について

問 昭和33年の学習指導要
領からその要領は法的

拘束力を持つと解釈されるよ
うになった。国旗・国歌に対
する教育現場での扱いに対し
て過去の20年間を振り返ると
ともに現状について。

答 教育長
ちょうど20年前の平成11年に、

国旗は日章旗とする、国歌は君が代
とするという「国旗及び国歌に関す
る法律」が定められました。小学校
では、学習指導要領にのっとって入
学式、卒業式に国旗掲揚と国歌斉唱
が行われています。また、運動会に
も国旗掲揚が行われています。

問 ２年前、北朝鮮のミサイル防衛訓練が行われた
が体育館に国旗がなかった。教育長にも「自衛

隊も来ているのに国旗がない」と伝えましたが、その
辺のお気持ちは。

答 教育長
国を愛し、地域を愛し、自分の母校を愛すると

いうようなそういう愛だけは、常に小中学生にも地域
にも求めていきたいと考えています。

問 副教材「心のノート」から教材「私たちの道
徳」を経て『特別の教科　道徳』となった。こ

の変遷をふまえて本町での教材の活用を振り返るとと
もに道徳教育の現況は。

答 教育長
道徳の時間を中心に「心のノート」との関連を

図る時間には、年間指導計画に「心のノート」何ペー
ジと関連性を明確にした指導計画を作成し、年間計画
を作成、活用していました。
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国旗・国歌について

道徳教育について



問 「特別の教科 道徳」が始まりました。本町の道
徳教育の現状について

答 教育長
量的な転換と質的転換を図る意図で「特別の教

科 道徳」となっています。平成29年に小学校の教科
書採択が行われ平成30年度から教科書を使っての道徳
の学習がスタートしています。特に善悪の判断、礼儀、
相互理解、規則の尊重を重点項目として指導をしてい
ますが、まだ十分とは言えません。そこで道徳教育の
さらなる充実のため、よしとみ教師塾におきまして研
修を実施したところです。こういった研修等を通して、
学習指導要領の趣旨に則った、道徳の時間の授業が成
立することを期待しているところです。

答 教務課長
５・６年生、中学生に対して、教育講演会を開催

しています。花畑町長就任以来、道徳教育の充実につい
ては、町長と教育委員会委員とで組織します総合教育会
議を初め、折に触れて言われてきたところです。また、
防災無線のチャイムが８月から変更され、童謡、唱歌等
を参考に実際に唱歌の中から選曲もされ、道徳教育の一
つである国やふるさとを愛する心の育成にもつながるも
のと考えています。

全国学力テストについて

問 全国学力・学習状況調査の公表を受け、県では、
総体的にすばらしい状況がある。本町と県内地

区別標準化得点（京築）との比較検証について。

答 教育長
総じていいますと、京築地区の標準化得点と同

程度という状況です。

問 英語が３年に１回ということも踏まえ、また人
材育成基金をここ数年、切り崩して英語の教育

につぎ込んでいる。これで英語の結果がよくないと行
政評価的な観点から悲しい結果になろうかと。その辺
も含めて本町の過去６年間との比較と検証について。

答 教育長
６年前は標準化得点が１００、つまり全国平均と

同程度か、それを少し上回る状況でした。その次の年に
下がりましたが、５年前からは、少しずつ改善傾向にあ
り、標準化得点では国語においても算数においても、下
がったときから、１.５ポイントほど伸びている状況で、
再び全国平均に近づきつつあるというのが現状です。

※上記質問のほか、「プラスチックゴミ（海洋・マイク
ロ）問題について（意識と啓発）」の質問をしています。

↑
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